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PESQUISA IPESPE
Levantamento do instituto Ipespe contratado 
pela XP Investimentos e divulgado nesta se-
gunda-feira, 25, trouxe novamente o ex-presi-
dente Lula (PT) na liderança da corrida eleitoral. 
O petista tem 44% das intenções de voto contra 
35% de Jair Bolsonaro (PL), os números são do ce-
nário estimulado, quando é apresentada uma 
lista dos pré-candidatos aos entrevistados. Na 
sequência, aparecem Ciro Gomes (PDT), com 
9%, e a senadora Simone Tebet (MDB), com 4%. 
O deputado federal André Janones (Avante) 
tem 2% e o empresário Pablo Marçal (Pros) 
tem 1%. O cientista político Luiz Felipe D’Avila 
(Novo) pontuou 1%. A sondagem realizou 2.000 
entrevistas por telefone entre os dias 20 e 22 
de julho. A margem de erro é de 2,2 pontos 
percentuais e, o nível de confiança, é de 95,5%. 

AUXÍLIO BRASIL
O Ministério da Cidadania antecipou 
o calendário anual de pagamento 
do Auxílio Brasil, de forma a viabilizar 
o pagamento de R$ 600 para o 
benefício já no mês de agosto. A 
medida foi publicada no Diário Oficial 
da União desta segunda-feira, 25. 
O calendário com as datas de 
pagamento foi disponibilizado no 
anexo da instrução normativa, tendo 
por base o Número de Inscrição 
Social (NIS) de cada beneficiário. 
Atualmente, 17,5 milhões de famílias 
são atendidas pelo programa. 

CONCURSO ASSEMBLEIA
O Tribunal de Contas do Estado 
(TCE) recomendou a suspensão 
do concurso da Assembleia 
Legislativa, cujas inscrições estão 
abertas até o final da noite desta 
segunda-feira (25). Técnicos do TCE 
apontaram falta de informações 
por parte do legislativo. O processo 
é assinado pela conselheira Maria 
Adélia Sales que deu prazo de 
72 horas para manifestação. 

DEPRESSÃO EM MULHERES
Segundo a Organização Mundial de 
Saúde (OMS), as mulheres são de 
maneira geral mais afetadas pela 
depressão do que os homens e a 
tendência pode ser comprovada ao 
se observar os números da doença 
no Brasil. Foi comprovado que 11,3% 

dos brasileiros têm um diagnóstico 
para a depressão, percentual que 
sobe para 14% ao se analisar apenas 
as pessoas do sexo feminino e cai 
para 7% entre as do sexo masculino. 
Cientistas da Universidade de 
Princeton na Califórnia, nos Estados 
Unidos, foram estudar o motivo 
desses números divulgados pela 
OMS e foi descoberto que o principal 
fator dessa depressão é o estresse, 
geralmente sendo consequência 
de relacionamentos frustrados 
e grande parte em brigas por 
problemas financeiros, por exemplo. 

ANIVERSÁRIO NATAL SHOPPING
A celebração dos 30 anos do Natal 
Shopping contará com show aberto 
ao público. O evento será realizado 
no estacionamento externo do 
shopping que em breve será fechado 
para o início das obras do Alpendre. 
Na quinta-feira, 28,  a comemoração 
acontece para convidados e na sexta-
feira, 29, de forma aberta ao público. 
As noites serão comandadas por 
uma big band formada por artistas 
locais: Valéria Oliveira, Dani Cruz, 
Ju Santos e Sueldo Soares sobem 
ao palco com convidados para 
abrilhantar a noite. Desde junho 
com ações sob a campanha “Esse é 
o jeito da gente”, o empreendimento 
reforça laços afetivos construídos ao 
longo dessas três décadas com a 
população norte-riograndense.

MADE IN RN
Jean Valério

RELATÓRIO FOCUS, DISPONÍVEL NA PLATA-
FORMA MAIS RN, MOSTRA TENDÊNCIA DE 
QUEDA NA INFLAÇÃO

O MAIS RN, unidade de economia e pesqui-
sa da Federação das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Norte (FIERN), atualizou em sua pla-
taforma online as informações do novo Relatório 
FOCUS, divulgado pelo Banco Central, nesta se-
gunda-feira (25). A publicação mostra a tendên-
cia de queda na projeção da inflação e alta na 
expectativa para o PIB.

Publicado pelo Banco Central, o Relatório FO-
CUS traz as projeções do mercado financeiro para 
os principais indicadores da economia. Atualmen-
te, a publicação coleta informações de cerca de 
140 instituições para os relatórios divulgados todas 
as segundas-feiras.

O Índice de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), que calcula o preço de uma cesta bási-
ca nos últimos 30 dias em 13 cidades diferentes 
para medir a inflação no período, caiu pela quar-
ta semana seguida. Na última semana, o valor 
foi de 7,54%, enquanto neste Relatório o índice 
foi de 7,30%.

Já a variação do Produto Interno Bruto (PIB), 
que é a soma de todos os bens e serviços produ-
zidos no país no ano, subiu para 1,93%, mantendo 
a tendência de alta há um mês. A projeção do PIB 
para 2023 caiu para 0,49%.

Outra medição publicada no Relatório é a pro-
jeção da taxa SELIC, ou taxa básica de juros, que se 
mantém em 13,75% ao ano, com projeção também 
estável de 10,75% a.a. para 2023. Principal instru-
mento de política monetária do BC para controlar 
a inflação, esse medidor influencia todas as outras 
taxas de juros (dos empréstimos, financiamentos 
e aplicações financeiras).

Por fim, o Relatório mostra alta na taxa de câm-
bio — o custo do real em relação ao dólar america-
no. A medição é de 5,20 para 1. A projeção para o 
câmbio de 2023 também subiu, de 5,10 para 5,20.

Para acessar os números detalhados do Rela-
tório FOCUS, acesse a publicação na plataforma 
digital do MAIS RN (Com informações da FIERN).

ACELERA PEÇAS
Um aplicativo criado por uma empresa po-

tiguar de tecnologia promete facilitar a vida de 
quem precisa adquirir peças para seu veículo. Com 
essa nova solução, o consumidor final não tem de 
entender de mecânica para comprar o item exa-
to que seu carro precisa, podendo comparar pre-
ços, sabendo o prazo exato em que o produto vai 
chegar e, na maioria das vezes, por um frete se-
melhante ao da entrega de um lanche pelo iFood. 
O aplicativo se chama Acelera Peças e nasceu de 
uma parceria entre a empresa de tecnologia Hub-
bi e o grupo Acelera Máxima, do influenciador di-
gital do mundo automotivo João Pedro, o Pepeu. 
O lançamento, voltado para a imprensa e convida-
dos, vai acontecer na próxima quarta-feira (27), no 
auditório do Sebrae, às 18h30. O Acelera Peças tra-
balha com um banco de dados com mais de 400 
mil produtos cadastrados. A solução já se encontra 
disponível para ser baixada pelo consumidor tanto 
em sistemas Android como em Ios.

NOTAS DA REDAÇÃO
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Sete convenções ocorreram 
neste final de semana e delibe-
raram sobre escolhas de nomes 
que concorrerão nas eleições de 
outubro. Outras seis estão pro-
gramadas para esta semana que 
se inicia. Dentre os destaques 
das já realizadas, a homologação 
da candidatura à reeleição da go-
vernadora Fátima Bezerra, que 
conseguiu a adesão de vários pos-
síveis adversários e trazê-los para 
seu palanque com jogadas dignas 
do xadrez. Em desvantagem, o 
tempo de TV que possivelmente 
será menor do que o seu adversá-
rio, Fábio Dantas, que terá direito 
ao tempo do União Brasil do seu 
vice, Ivan Júnior.

A chapa majoritária – lançada 
durante a convenção da Federa-
ção Brasil da Esperança compos-
ta pelos Partidos dos Trabalhado-
res (PT), Partido Comunista do 
Brasil (PCdoB) e Partido Verde 
(PV), a chapa majoritária foi ofi-
cializada com a governadora Fá-
tima como candidata à reeleição 
e Walter Alves como seu vice-
-governador. Como já esperado, 
Carlos Eduardo foi confirmado 
como o candidato ao Senado da 
chapa situacionista. 

Aliado da chefe do Executivo 
Estadual desde 2018 e tendo sido 
cortejado pela oposição para 
‘mudar de lado’, o presidente da 
Assembleia Legislativa, Ezequiel 
Ferreira, finalmente mostrou que 
continua ao lado da governado-
ra, subiu ao palanque do Parti-
do dos Trabalhadores – e ainda 
discursou – durante convenção 
realizada no último sábado (23). 
Em seu discurso, Ezequiel de-
clarou total apoio à reeleição da 
governadora e afirmou que con-
vocará os seus eleitores para se-
guirem a sua decisão. 

“Eu vou pedir a quem me se-
gue, quem me escuta, quem me 
ouve, e dizer ‘se ela já fez nesses 
quatro anos, ela pode fazer mui-
to mais com 4 anos que o povo 
do Rio Grande do Norte vai dar 
para ela ser governadora do Esta-
do de novo. Irei caminhar por 62 
municípios do RN aonde vou ser 
votado e em todos esses municí-
pios vou fazer campanha declara-
da para que a senhora possa vol-
tar a ser governadora”, enfatizou 
o presidente da AL, que liberou 
seus candidatos para apoiarem 
qualquer um dos candidatos ao 
Governo e ao Senado. “Ao lado 
de tantos amigos e correligioná-
rios, estou aqui para dizer que res-
peitando a democracia, a opinião 
divergente, a posição de cada um, 
eu tenho direito de ter a minha e a 
minha está declarada, está posicio-
nada, porque eu sei que, quando 

O XEQUE-MATE DE FÁTIMA 
DURANTE A CONVENÇÃO DO PT/PV/PC DO B, EZEQUIEL FERREIRA SUBIU AO PALANQUE E CONFIRMOU APOIO À PETISTA

Demais convenções partidárias

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do Rio Gran-
de do Norte – ASFARN, convoca os seus associados EMILSON COS-
ME TAVARES (CPF/MF nº (096.***.***-68), FABIO HENRIQUE 
ALMEIDA DO NASCIMENTO (CPF/MF nº (034.***.***-50), JA-
NAINA BULHÕES DE ARAUJO (CPF/MF nº (938.***.***-49), 
JECI BULHÕES DE ARAÚJO (CPF/MF nº (057.***.***-34),  JOSÉ 
HÉLIO SOARES DA SILVA (CPF/MF nº (098.***.***-34), JOSÉ 
PEGADO FILHO (CPF/MF nº (011.***.***-91), MARIA GILSA 
SOARES DE MEDEIROS (CPF/MF nº (031.***.***-00), SAMUEL 
MONTEIRO DA CRUZ (CPF/MF nº (012.***.***-91), para regulari-
zarem sua situação junto ao plano de saúde coletivo do qual é usuário/
signatário, no prazo de até 05 dias corridos após a publicação deste 
edital; caso contrário, será promovida sua imediata exclusão (e de seus 
dependentes, se houver) do referido contrato/plano. Para tratar desse 
assunto, os associados deverão comparecer à sede da ASFARN, que fica 
localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de Medeiros, nº 8, Praia do 
Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no mesmo prazo, através dos te-
lefones/whatsapp (84) 9-8726-6599 / 9.9926.8817. Caso algum convo-
cado já tenha regularizado a sua situação, favor desconsiderar esta con-
vocação. Natal/RN, 25 de julho de 2022. Maria Alzenete Xavier Moura. 
Presidente da Comissão de Gestão de Planos de Saúde da ASFARN.
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se assume um governo, ninguém 
tem varinha mágica para resolver 
todos os problemas de uma vez só 
e você foi competente para fazer o 
que podia”, completou.

Se a tão esperada decisão de 

Ezequiel, foi tomada e divulgada, 
o mesmo ainda não se pode dizer 
sobre o senador Styvenson Valen-
tim, possível candidato ao Gover-
no do Estado. Em entrevista na 
última semana, o senador do Po-

demos garantiu que sua candidatu-
ra estava condicionada à liberação 
da sua mãe. Ao que parece, pelo 
que dizem nos bastidores e pelas 
suas postagens nas redes sociais, a 
matriarca do senador liberou. Mas 

a confirmação mesmo só deve 
acontecer oficialmente durante a 
convenção do seu partido, o Pode-
mos, marcada para o próximo dia 
5 de agosto, na Câmara Municipal 
de Natal, das 16h às 20h.

No sábado (23) também ocor-
reu a convenção cartorial do Mo-
vimento Democrático Brasileiro 
do Rio Grande do Norte (MDB/
RN). Com a presença também da 
governadora Fátima, foi homolo-
gada a candidatura do deputado 
federal e presidente estadual da 
legenda como vice-governador 
na chapa. Além dele, também fo-
ram homologados nove postulan-
tes ao cargo de deputado federal, 
entre eles, o ex-senador Garibaldi 
Alves Filho, e 23 candidatos a de-
putados estaduais. 

Na mesma data, a convenção 
partidária do Republicanos ho-
mologou a candidatura de oito 
postulantes à vaga na Câmara 
Federal e sete à Assembleia Le-
gislativa. Mesmo a presidência 
estadual do partido tendo de-
clarado, anteriormente, apoio a 
Rafael Motta para o Senado, o 
ex-prefeito Carlos Eduardo, mar-
cou presença no evento e chegou 
até a discursar, consolidando o 
apoio do partido à sua candida-
tura. Além do ex-prefeito de São 
Gonçalo do Amarante, Jaime 
Calado, também são candidatos 
à Câmara Federal, o presidente 
do Republicanos no RN, Victor 
Hugo; a ex-deputada estadual 

Márcia Maia; Fernandinho das 
Padarias; Saúde Paiva; Max Ser-
rão; Rejane de Clênio e Irmão 
Gilberto. Já entre os candidatos 
a deputados estaduais estao o Ir-
mão Gracenildo, Pastor Manuel, 
Delcindo Mascena, Sírio Pinhei-
ro, Angélica Menezes, Marciana 
Fernandes, Carmelio Soares.

Já no domingo, o Partido Pro-
gressistas (PP/RN) oficializou as 
candidaturas a deputado federal 
dos nove nomes que concorre-
rão em outubro. Entre eles, estão 
o deputado federal e candidato à 
reeleição, Beto Rosado; o ex-ve-
reador de Natal, Cícero Martins; 
o influenciador digital de Currais 
Novos, Jerônimo do Sertão; a 
dentista Karla Veruska; o candi-
dato Kerinho de São José de Mi-
pibu; a seridoense Mara Costa; o 
ex-prefeito de Currais Novos Zé 
Lins; e os policiais militares Major 
Brilhante e Sgt Cláudia. A con-
venção estadual realizada na sede 
social do América Futebol Clube 
contou com a presença da ex-pre-
feita e ex-governadora Rosalba 
Ciarlini. 

Marcadas para esta semana es-
tão as convenções do Democra-
cia Cristã, na quarta-feira (27); do 
União Brasil e do UP, na quinta-

-feira (28); do PSC, na sexta-feira 
(29); do PSB, no sábado (30); e do 
PL e do PSOL/REDE, no do-
mingo (31). O Podemos marcou 

a sua convenção cartorial para o 
próximo dia 5 de agosto, enquan-
to que o Solidariedade e o PTB 
ainda não oficializaram data.

Foto: Divulgação

Além de unir PT, PV e PCdoB, Fátima conseguiu integrar Walter e Garibaldi, do MDB, Carlos, do PDT e Ezequiel do PSDB

Pag03.indd   3Pag03.indd   3 25/07/2022   13:57:2525/07/2022   13:57:25



www.novonoticias.com.br 4COTIDIANO Segunda-feira, 25 de julho de 2022

THAISA GALVÃO

SEM GOVERNO
O ex-ministro Rogério Marinho tem 
cobrado do prefeito de Natal, Álvaro 
Dias, um palanque para que ele anuncie 
publicamente que vai apoiar sua candi-
datura. O evento está agendado para o 
dia 5 de agosto. Álvaro vai reunir seu 
grupo para apresentar seus candidatos 
a senador, Rogério Marinho (PL), e a 
deputado estadual, Adjuto Dias (MDB). 
Para o evento, não consta apresen-
tação de candidato a governador. 

NEUTRALIDADE É POSIÇÃO 
A oposição tem cobrado do prefei-
to Álvaro Dias, que ele se posicione. 
E brada que um político que exerce li-
derança tem que tomar posição, e ale-
ga que neutralidade, que poderá ser 
uma decisão de Álvaro na disputa pelo 
governo, não é posição. Mas esse é um 
pensamento da oposição, que está sem-
pre apta a pensar pelos outros e impedir 
que partidos e pessoas pensem diferente. 
Se por acaso Álvaro vier a adotar 
neutralidade em relação à chapa de 
governador, estará, sim, tomando 
uma posição. Posição de quem não 
apoia os nomes que estão na disputa. 

IRMÃOS NA DISPUTA
O pleito eleitoral desse ano no Rio 

Grande do Norte terá uma nova edição 
da disputa de votos, em lados opos-
tos, por dois irmãos como aconteceu 
em 1992, quando os irmãos Henri-
que Eduardo Alves e Ana Catarina Al-
ves disputaram a prefeitura de Natal. 
Agora os irmãos disputarão vaga 
de deputado federal em lados opos-
tos, um pelo PT e a outra pelo PL. 
Pelo PT de Lula, o candidato é o mé-
dico infectologista Alexandre Mot-
ta, que já foi candidato a senador. 
Pelo PL de Bolsonaro, a candidata é a 
influenciadora digital e capitã da Polí-
cia Militar, Carla Câmara. Em comum 
entre os dois irmãos, além do parentes-
co, a certeza de que não irão se eleger. 

RESPOSTA
O voto por baixo do pano vai imperar 
nas eleições desse ano. Começando 
por Mossoró, onde o grupo da ex-go-
vernadora Rosalba Ciarlini e do depu-
tado Beto Rosado, levou uma rasteira 
do próprio partido, o PP, que obrigou 
que fosse feita coligação com o PL de 
Rogério Marinho e o Solidariedade de 
Fábio Dantas, candidatos que já esta-
vam no palanque do prefeito Allyson 
Bezerra, maior adversário do grupo de 
Rosalba e Beto, desde que se elegeu pre-
feito de Mossoró derrotando Rosalba. 

Beto já declarou que não apoiará Fábio 
e silenciou sobre Rogério, mas tanto ele 
quanto Rosalba deverão votar por baixo 
do pano na governadora Fátima Bezerra e 
no deputado Rafael Motta para o Senado. 

POR BAIXO
O grupo de Rosalba já é fera em voto 
por baixo do pano. Em 2014, mes-
mo rompido com Robinson Faria, 
que era vice e desafeto de Rosalba, e 
disputava o governo contra Henri-
que Alves, o grupo da Rosa silencio-
samente votou em Robinson, já que 
Henrique estava no palanque contrário. 
Rosalba estava deixando o governo, e 
sob desgaste, não poderia aparecer no 
palanque de Robinson, daí o voto por 
baixo do pano, não para eleger Robin-
son, mas para deseleger Henrique.

DO PANO
Mas o voto por baixo do pano de 2018, 
não foi o único do grupo de Rosalba e 
Beto Rosado. Em 2014, na eleição suple-
mentar para escolha de prefeito e vice, 
após a cassação dos mandatos da prefei-
ta Claudia Regina e do vice Wellington 
Carvalho, Rosalba e seu grupo votaram 
por baixo do pano no prefeito Francis-
co José. Também não poderiam botar o 
pescoço de fora. Silveirinha se elegeu. 

DESMORALIZA
E por falar em debaixo do pano… 
Tem gente pagando pra ver deputados 
candidatos à reeleição e demais can-
didatos filiados a partidos ou federa-
ções, obedecendo a tal resolução do 
PT, que ameaça cassar candidatura… 
A resolução pode até estar assinada, 
mas o pedido de voto no pé do ouvi-
do feito ao povo, isso ninguém vai im-
pedir. Tem gente pagando pra ver… 

BRIGA BESTA
Para quem anda brigando por tem-
po de rádio e TV… Nas eleições de 
2018, para presidência da Repúbli-
ca, o então candidato Geraldo Alck-
min, à época no PSDB, tinha o maior 
tempo de TV, somados os tempos de 
PSDB / PTB / PP / PR / DEM / SO-
LIDARIEDADE / PPS / PRB / PSD. 
Alckmin nem foi para o segundo tur-
no. Ficou na quarta colocação com 
4,76% dos votos. Nas eleições es-
taduais também em 2018, o então 
candidato a senador, Styvenson Va-
lentim, então filiado ao Rede Sus-
tentabilidade, foi o mais votado. 
Sem coligação nem tempo de TV, ob-
teve 25,63% dos votos. Fica a dica para 
quem acredita que tempo de TV signifi-
ca resultado antecipado de uma eleição.

 thaisagalvao.com.br

RN foi o estado que menos recebeu 
recursos federais para áreas sociais 
LEVANTAMENTO APRESENTA DADOS SOBRE DESTINAÇÃO DE RECURSOS POR MEIO DE EMENDAS PARLAMENTARES

Foto: Rogério Vital/Novo

Reportagem cita o RN entre os estados mais pobres do país

O Rio Grande do Norte é 
o estado brasileiro que menos 
recebeu emendas do Governo 
Federal para as áreas sociais. É 
o que diz uma matéria publi-
cada na edição deste domingo 
(24) do jornal Folha de São Pau-
lo, que apresenta dados sobre a 
destinação de recursos por meio 
de emendas parlamentares. De 
acordo com os dados, os estados 
de aliados políticos do presiden-
te da República, Jair Bolsonaro, 
aparecem como os mais bene-
ficiados e o critério da pobreza 
não é levado em consideração.

A reportagem cita o Rio 
Grande do Norte, o Ceará e Per-
nambuco, como estados entre os 
mais pobres do país e que ficaram 
nas últimas posições da lista dos 
que foram beneficiados. No Nor-
deste, dois estados se destacam 
positivamente, Alagoas e Piauí, 
respectivamente o quinto e o sex-
to que mais tiveram emendas des-
tinadas. Coincidência ou não, são 

redutos eleitorais de dois grandes 
parceiros políticos de Jair Bol-
sonaro, a saber, o presidente da 
Câmara Arthur Lira, deputado do 
PP por Alagoas, e Ciro Nogueira, 
no Piauí, que hoje exerce o cargo 
de ministro-chefe da Casa Civil. 

A falta de um critério que pos-
sa proporcionar maior justiça so-
cial pode influenciar diretamente 
no aumento da desigualdade. 
Para o sociólogo Thiago Medei-

ros, o método adotado coloca 
muita verba nas mãos de poucos, 
no entanto, esses poucos podem 
não atender a real necessidade 
dos municípios, e isso é resulta-
do do poder cada vez maior que 
o legislativo federal detém sobre 
orçamentos. 

“Com o passar dos anos, o 
Legislativo federal tem obtido por 
meio do controle do orçamento 
mais poder e eles não têm respon-

sabilidade de executar políticas 
públicas, e claro, obedecer a um 
planejamento, considerar variáveis 
e até mesmo as avaliações daquelas 
para encontrar sua eficácia ou efi-
ciência”, diz Thiago Medeiros. 

O sociólogo cita o Rio Grande 
do Norte como exemplo de que os 
critérios corretos não estão sendo 
observados na hora de receber re-
cursos destinados às áreas sociais. 
“O Rio Grande do Norte que 
amargou a segunda colocação em 
desigualdade de renda recentemen-
te em pesquisa do IBGE, deveria 
ter, por critérios objetivos, uma boa 
parcela desses recursos destinados 
às áreas sociais, porém o critério 
“subjetivo” da política não viu isso, 
a grande questão é perceber que 
nosso estado tem grandes forças 
políticas junto ao governo federal 
ou até mesmo ao legislativo que 
faz as deliberações do orçamento 
secreto”, declara Medeiros.

Ao falar sobre a força política 
do RN junto ao Governo Federal 
e até no legislativo federal, os re-
presentantes do Estado e aliados 
do presidente Bolsonaro, Fábio 
Faria, ministro das comunicações 
e o ex-ministro Rogério Marinho, 
candidato ao senado (PL), conse-

guiram prestigiar o RN com algu-
mas indicações, no entanto, pou-
cas direcionadas às áreas sociais. 

“O fato é que mesmo rece-
bendo recursos, que são divul-
gados pelos políticos ligados ao 
bolsonarismo, não observamos 
esse esforço se consolidando nes-
ta área social. O pior é que sabe-
mos não de hoje ou ontem, mas 
de muitos anos a deficiência do 
nosso estado nesta área, e não ve-
mos a sensibilidade da classe po-
lítica que poderia lutar mais para 
reduzir as desigualdades, ou ali-
viar o momento de grande fome 
e pobreza que nosso Brasil vive”, 
destaca Thiago Medeiros. 

O especialista critica alguns 
dos investimentos destinados ao 
estado, enfatizando que a prio-
ridade deveria ser outra. “Não é 
muito inteligente ter trator, e ou-
tros equipamentos, se você não 
tem as pessoas se alimentando, 
por exemplo. Cada um prioriza 
aquilo que quer quando existe es-
paço para isso. E nesse quesito a 
prioridade não foi objetiva na dis-
tribuição dos recursos para área 
social do orçamento secreto para 
um estado que precisa tanto”, 
completa Thiago Medeiros.
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Os buracos nas vias de Natal es-
tão sendo um problema recorrente 
no cotidiano da população da capi-
tal do Rio Grande do Norte. Des-
ta vez, as reclamações partem dos 
moradores da Zona Norte, que há 
mais de 15 dias enfrentam dificul-
dades em trafegar, por exemplo, na 
avenida João Medeiros Filho, rodo-
via estadual que liga os bairros da 
Redinha a Igapó e adjacências.

Os residentes da região recla-
mam principalmente da lentidão 
dos órgãos competentes em sanar 
os problemas, que já se acumu-
lam há quase duas semanas com 
o intenso período de chuvas em 
Natal. O videomaker Dayvissom 
Melo, de 27 anos, que trafega pela 
via diariamente, relatou ao NOVO 
Notícias os obstáculos que enfren-
ta ao pilotar pelo trecho esbura-
cado todos os dias. “Precisamos 
redobrar a atenção e o cuidado, 
porque devido aos buracos, como 
me desloco de moto, acumula mui-
ta lama na via e fico mais suscetível 
a uma queda ou acidente, como já 
presenciei em algumas situações”, 

contou Dayvissom.
A REPORTAGEM procurou 

o Comando de Policiamento Ro-
doviário Estadual que atende as 
demandas de trânsito na rodovia. 
O órgão informou ao NOVO 
Notícias que 11 acidentes já fo-
ram registrados de janeiro a julho 
deste ano na avenida.

O professor de Língua Por-
tuguesa Robeson Dantas, de 35 
anos, morador do bairro Pajuça-
ra, também comentou acerca dos 
empecilhos em conseguir chegar 
até o seu local de trabalho, na 
Zona Sul da cidade, devido ao 
trânsito e aos alagamentos ro-
tineiros na região. “Sempre que 
chove é um problema, meu meio 
de locomoção é a moto e alguns 
bairros que eu preciso passar re-
almente sempre alagam, e isso 
dificulta bastante o acesso de 
motocicletas, ou qualquer outro 
tipo de veículo. Na verdade, até 
para pedestres está difícil passar, 
principalmente na estrada da Re-
dinha, pois ela alaga e enche de 
muita lama na via. E essa lama 

Na última sexta-feira (22), a 
prefeitura anunciou que equipes 
da Secretaria Municipal de Infra-
estrutura (Seinfra) estiveram em 
bairros da zona Norte e, ao lon-
go do dia, realizaram trabalhos de 
recuperação de tubulações e redes 
de drenagem afetadas pelas chu-
vas dos últimos dias.

De acordo com o secretário 
Carlson Gomes, titular da Sein-
fra, os serviços se concentram nas 

avenidas Mar do Norte, no Pa-
juçara, Nossa Senhora do Ó, no 
Igapó, e Votuporanga, no Poten-
gi. “Foi uma semana de trabalhos 
nesses locais. Sempre com afinco 
e buscando a solução dos proble-
mas no menor tempo possível”, 
explicou Carlson Gomes.

Todavia, em um vídeo publi-
cado nas redes sociais, o vereador 
Anderson Lopes (Solidariedade) 
denunciou a situação das aveni-

das Bela Vista e Cidade Praia na 
mesma região, que passaram por 
serviços de manutenção, mas 
seguem com a pavimentação 
inacabada e dificultando o trân-
sito para os moradores da Zona 
Norte. “Estou aqui mais uma vez 
para falar dessas avenidas, que foi 
iniciada uma obra há mais de dois 
anos, e não foi recolocada o asfal-
to nela. Isso é uma tapa na cara da 
sociedade”, falou o vereador.

Buracos geram problemas para 
moradores da Zona Norte de Natal
COM O PERÍODO CHUVOSO, AVENIDAS DA REGIÃO ACUMULAM AREIA, LAMA E GERAM DIFICULDADES PARA POPULAÇÃO

Foto: Dayvissom Melo

Na av. João Medeiros Filho, os buracos se acumulam e prejudicam o trânsito, além de causar acidentes. DER e Seinfra prometem operação tapa-buracos

Serviços de recuperação de vias

faz com que o transporte de 
moto acabe ficando ainda mais 
difícil”, disse Robeson.

Sobre a atual situação da ave-
nida João Medeiros Filho, o De-
partamento de Estradas de Ro-
dagem do Rio Grande do Norte 
(DER-RN) informou que o acú-
mulo de areia na via é provoca-
do pelo material proveniente das 
ruas perpendiculares, que não são 
pavimentadas, não possuem siste-

ma de drenagem e são de respon-
sabilidade da Prefeitura de Natal.

O órgão estadual disse ainda 
que procurou a Secretaria Mu-
nicipal de Obras Públicas e In-
fraestrutura (Seinfra) e acertou 
a retirada da areia com o secre-
tário-adjunto de Conservação 
do órgão, Diogo Alexandre, que 
prometeu a realização do serviço 
para os próximos dias. Tão logo 
seja executado, o DER-RN ini-

ciará a Operação Tapa-Buracos, 
afim de reparar os danos causa-
dos no pavimento pelas fortes 
chuvas, inclusive um de grandes 
proporções na altura do rio Doce.

A REPORTAGEM procu-
rou a secretaria municipal que 
relatou já ter iniciado os serviços 
em diversas ruas da Zona Norte 
de Natal, e disse que a previsão 
para a conclusão das obras é até 
o final da próxima semana.
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Imagina ter um nome que te 
incomoda, que é motivação para 
bullying ou que te causa qualquer 
tipo de constrangimento. Pois é, 
se antes a burocracia para modifi-
car o prenome era grande, a partir 
da Lei nº 14.382/2022, de 27 de 
junho, o trâmite passou a ser mais 
rápido e de forma extrajudicial. 
Alguns cartórios da capital poti-
guar, no entanto, ainda estão se 
adequando à nova legislação.

De acordo com a Lei, após os 
18 anos de idade qualquer pes-
soa que desejar modificar o seu 
prenome poderá requerer pesso-
almente no cartório, uma única 
vez, não sendo mais necessário 
recorrer ao Judiciário. Se, por 
qualquer razão, quiser realizar ou-
tra mudança no prenome, então 
precisará buscar a via judicial com 
assistência de advogado. Antes da 
nova Lei, essa mudança imotiva-
da no cartório só era permitida 
dentro do prazo decadencial de 1 
ano, entre 18 e 19 anos.

A advogada Aline Juliete ex-
plica as alterações. “O trâmite 
deve se assemelhar ao direito que 
já era garantido às pessoas trans 
desde 2018, quando o Conselho 
Nacional de Justiça publicou o 
provimento n. 73, por meio do 
qual pessoas trans não precisa-
riam mais entrar na justiça pra ter 
reconhecimento o direito a ade-
quação prenome e do sexo na cer-
tidão de nascimento, adequado ao 
gênero ao qual a pessoa se identi-
fica. O procedimento é extrajudi-
cial e portanto, a pessoa portando 
os documentos pessoais: certidão 
de nascimento, identidade e CPF 
poderá se dirigir a um cartório e 
ela diretamente solicita a efeti-
vação do direito agora garantido 
em lei”, afirma a advogada, que é 
especialista em Direito Adminis-
trativo e mestre pelo programa de 
pós-graduação em estudos urba-
nos e regionais da UFRN.

No caso de alterações, o trâ-
mite depende do caso. “Pelo que 
está disposto na Lei abordada, 
qualquer pessoa maior de 18 
anos, apresentando uma justifi-
cativa e com os documentos que 
comprovem o parentesco, pode 
solicitar a inclusão de sobreno-
mes familiares ou do sobrenome 
do cônjuge. A lei também garan-
te esse direito a pessoas que pos-
suem registro de união estável”, 

Menos burocracia na hora 
de ‘mudar de nome’ 
ALTERAÇÕES DE PRENOMES E INCLUSÕES DE SOBRENOMES FAMILIARES SÃO ALGUMAS DAS 
MUDANÇAS FACILITADAS PELA NOVA LEGISLAÇÃO; TRÂMITE SE TORNOU MAIS RÁPIDO 

Foto: Marcello Casal JrAgência Brasil

Foto: cedida

Qualquer pessoa, acima de 18 anos, pode requerer alteração diretamente no cartório

Advogada Aline Juliete explica mudanças previstas em lei

RENATO GUERRA
Professor, Mestre em Direito 
(UFRN) e Advogado do Carva-
lho, Costa, Guerra & Damasce-
no Advocacia (renatoguerra@
ccgd.adv.br) 

A “NOVA” MATRIZ 
ENERGÉTICA 
BRASILEIRA 

Na última semana, re-
cebemos uma notícia inte-
ressante. Segundo a Absolar 
– Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica, a 
energia solar passou a ocupar 
a terceira posição no ranking 
de produção energética na 
matriz brasileira! 

Esse movimento deixou 
para trás a geração de energia 
pelas termelétricas, que a pro-
duzem por meio do gás natu-
ral e da biomassa. Se confir-
mada essa mudança, a matriz 
do país muda, demonstran-
do um compromisso com as 
energias limpas e renováveis. 

Isso porque, além da hege-
mônica fonte hidrelétrica, que 
representa mais da metade de 
toda a energia produzida no 
Brasil, nossa matriz é com-
posta, em segundo lugar, pela 
energia eólica e, completan-
do o podium, a mencionada 
produção solar de energia. 
Essa novidade tem repercus-
sões internacionais: além de 
colocar o país na rota de in-
vestimentos e negócios ener-
géticos sustentáveis, também 
o posiciona no cumprimento 
dos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU 
– Organização das Nações 
Unidas, já que, até 2030, o 
Brasil deve aumentar subs-
tancialmente a participação 
de energias renováveis em sua 
matriz. Para o Rio Grande do 
Norte, o assunto é ainda mais 
importante. 

Dados do primeiro se-
mestre de 2022 da ANEEL – 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica apontam o Rio Gran-
de do Norte e a Bahia como 
principais geradores de ener-
gia solar do país, represen-
tando, juntos, mais de 40% 
de toda a capacidade. Assim, 
temos uma tendência clara 
que se replica a nível interna-
cional, nacional e regional, fa-
zendo surgir relevante opor-
tunidade para o nosso Estado. 

Noutras palavras, o Rio 
Grande do Norte tem tudo 
para despontar ou se firmar 
como polo turístico (como 
já é conhecido) e também 
como polo energético (eólico 
e solar), fatores que só contri-
buem para o desenvolvimen-
to, com contribuições em pes-
quisa, tecnologia, emprego e 
renda em solo potiguar. É o 
momento de não apenas tor-
cer por isso, mas de empreen-
der esforços na consolidação 
dessas perspectivas como ver-
dadeira realidade. Avante!

explica Aline Juliete.
Também é possível excluir o 

sobrenome do cônjuge na cons-
tância do casamento, quando, 
nesse caso, a certidão de casa-
mento será averbada com as mu-
danças solicitadas. Em caso de 
casais separados, os indivíduos 
podem requerer no próprio car-
tório a exclusão de sobrenome do 
ex-cônjuge, após a dissolução da 
sociedade conjugal, por qualquer 
de suas causas.

Enteados ou enteadas, com 
motivo justificável, também pode-
rão solicitar a inclusão do sobre-
nome de madrasta ou padrasto em 
seu registro civil, caso haja concor-
dância destes, sem precisar supri-
mir os sobrenomes que já possui. 

O jornalista Rafael Araújo 
passou a infância e a adolescência 
com o desejo de excluir o seu pre-
nome. No registro, ele se chama 
Luzenilson Rafael, mas ele nunca 
se sentiu como Luzenilson. “Eu 
nunca gostei e nunca me apre-
sentei com esse nome. Apenas 
na hora de assinar documentos 
ou em locais como clínicas é que 
lembro que ele existe. Quase nin-
guém sabe que tenho esse nome. 
Quando criança, os colegas de 
escola brincavam muito com o 
nome para mexer comigo. Eu 
sempre quis tirar o Luzenilson do 
meu nome e ficar sendo, oficial-
mente, só Rafael. Mas a burocra-
cia era tão grande que acabei de-
sistindo e hoje nem me incomoda 

tanto mais. Eu até tiraria, mas tem 
o lance de ter que refazer todos 
documentos”, relata.

Já a enfermeira Letícia Costa 
de Freitas foi registrada com um 
sobrenome do pai e um da mãe. 
Mas o seu sonho era ter o sobre-
nome que vem da avó materna: 
Carvalho. Com a mudança, Letícia 
poderá fazer a alteração de forma 
mais ágil e com menos burocra-

cia. “Eu sempre quis ter o sobre-
nome da minha avó, até porque 
era com esse nome que eu queria 
ser conhecida profissionalmente. 
Mas sempre achei que era muita 
burocracia. Tinha que constituir 
advogado e judicializar. Mas agora, 
com essa lei, basta apresentar os 
documentos no cartório. Então, 
em breve vou fazer isso sim”, co-
memora a enfermeira.
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Mesmo com a redução de R$ 
0,20 por litro de gasolina nas re-
finarias da Petrobras na semana 
passada, os potiguares vêm ob-
servando aumento no preço do 
combustível em alguns postos 
nos últimos dias. A depender do 
estabelecimento, o valor do litro 
pode estar até R$ 0,70 mais caro. 
É o que relata o motorista por 
aplicativo Gilsemario Robson.

“Na estrada para Ceará-Mirim, 
tem posto vendendo a R$ 6,39 e 
outros que já tão em R$ 6,99. Uma 
diferença de R$ 0,60. E se pesqui-
sar ainda encontra uns com R$ 
0,70 de diferença”, relatou.

Almir Gomes é motorista par-
ticular. Ele também relata que vem 
observando diferença nos preços. 
“Tive vendo essa diferença, mas 
estou abastecendo nos postos 
bandeirados, que trazem mais se-
gurança pra gente”, contou.

Segunda-feira, 25 de julho de 2022

Tá faltando gasolina
ESTABELECIMENTOS APRESENTAM AUMENTO DE ATÉ R$ 0,70 NO PREÇO DO LITRO NOS ÚLTIMOS DIAS, SEGUNDO MOTORISTAS

Fotos: Dayvissom Melo

Valores cobrados pelos postos de combustíveis têm apresentado variação; Sindipostos relata ‘escassez’ nos não-bandeirados

COTIDIANO

VINHO DA 
SEMANA

VIÑA COBOS 
VINCULUM 
MALBEC 2018

por Rodrigo Lima

COMO GUARDAR 
SEU VINHO?

Um dos dogmas do mundo do vinho é: 
guardar as garrafas de vinho sempre deitadas. 
Isso seria importante, porque mantém a rolha 
umedecida, conservando suas qualidades 
e impedindo que ela resseque, além de 
garantir a mínima entrada de oxigênio, o que 
favorece o bom envelhecimento do vinho. 
No entanto, pesquisas recentes mostram 
que não é bem assim. Essa é uma conclusão 
que produtores da região de Champagne e 
de Vinho do Porto já haviam chegado. As 
casas das duas clássicas regiões costumam 
indicar que o vinho deles envelhecido em 
pé tende a ter melhores avaliações. Porém, 
antes de ir já deixando suas garrafas de 
qualquer maneira, um alerta. Todos esses 
estudos foram feitos com temperatura 
controlada de 20°C e umidade relativa do 
ar de 65%. E quando essas condições não 
foram respeitadas, o bom envelhecimento 
do vinho não ocorreu. A conclusão então é: 
se você for capaz de controlar temperatura 
e umidade, a garrafa pode ser envelhecida 
ao gosto do freguês, do contrário, deixa ela 
deitada que é garantia não só de um bom 
envelhecimento para o seu vinho, mas de 
preservar a qualidade das garrafas.  

AMADURECER OU 
ENVELHECER?

Você sabia que os vinhos 
AMADURECEM nas barricas de 

madeira e ENVELHECEM nas garrafas 
e não o contrário? A barrica muitas vezes 
funciona como parte da composição 
da estrutura de um vinho, agregando 
aromas, lapidando a cor e refinando 
taninos e acidez. Já na garrafa o vinho 
estabiliza, arredonda, evolui dentro de si 
mesmo, sem nenhuma outra substância a 
não ser as que já estão lá e uma mínima 
quantidade de oxigênio que pode passar 
pela rolha de cortiça. É nesse momento 
que é essencial preservar a temperatura 
e conservar o vinho fora da luz, para que 
ele não estrague antes da hora.

QUAL O GOSTO DO 
VINHO ENVELHECIDO?

Antes de decidir por envelhecer um 
vinho, você precisa conhecer o seu próprio 
paladar para ver se é isso mesmo o que quer 
daquela bebida. Conheço muitos enófilos 
que não gostam, ou melhor não entendem, 
os vinhos que passam pelo processo 
de envelhecimento. Um vinho jovem 
geralmente terá bastante força nos aromas e 
no corpo, com muito tanino, acidez e fruta. 
Se você gosta desta opulência, talvez não 
vá conseguir apreciar um vinho mais velho, 
pois, com o tempo, a tendência que é ele se 
torne mais delicado, com aromas mais sutis, 
taninos mais macios e um pouco menos 
de frescor do que quando jovem. Assim, 
antes de deixar seus vinhos descansando na 
adega, reflita e depure o seu paladar para os 
novos aromas e sabores que surgirão!

ONDE DEVO GUARDAR 
MEUS VINHOS?

Você compra algumas garrafas de 
vinho, e sempre um pouco a mais do que 
consome, e aí fica no impasse de onde 
estocá-las. No armário da cozinha? Na 
despensa? Na geladeira? O ideal, todos 
sabem, seria uma adega climatizada, mas 
não é algo que todos têm em casa. E, sim, 
há boas alternativas. Supondo que você 
comprou vinhos para serem consumidos 
em breve, em poucos meses, e não vinhos 
de guarda, você não precisa muito mais 
do que um lugar fresco e protegido 
do sol. Se a sua despensa não se torna 
uma “fornalha”, talvez ela possa servir. 
Mas evite deixar os vinhos ao lado de 
condimentos. Com o tempo os aromas 
podem passar para o vinho através da 
rolha e estragar sua bebida. Um armário? 
Sim, pode ser, mas a cozinha não é o 
melhor local, afinal, ela tende a esquentar 
e, às vezes, exalar aromas fortes. A melhor 
opção é um local dentro da casa cujas 
paredes externas não recebam sol e a 
temperatura seja mantida mais ou estável 
durante o dia e a noite. Mas não esqueça 
o vinho lá eternamente. É para ser um 
repouso breve. Vai consumir em uma 
semana ou menos e realmente não tem 
onde guardar? Ou então colocou para 
gelar garrafas a mais do que consumiu? 
Apesar de não ser o lugar ideal, a geladeira 
ainda pode ser usada nesses casos, desde 
que por pouco tempo.

O vinho da semana é o Viña Cobos 
Vinculum Malbec 2018, produzido 
pela aclamada Viña Cobos que é 
uma das mais prestigiadas proprie-
dades de Mendoza – Argentina. 
Este vinho exclusivo é elaborado 
em celebração ao vínculo entre a 
Bodega e os produtores das uvas, 
e estreita laços e intercâmbios na 
busca de vinhos cada vez melhores 
e especiais. O Vinculum Malbec de-
monstra a razão de todo esse suces-
so por meio de seu caráter elegante, 
refinado e complexo, com aromas 
de baunilha conquistados após 18 
meses em barricas de carvalho. Foi 
elaborado em sua totalidade com 
a uva Malbec, de visual límpido e 
cor violeta intenso, o vinho possui 
aromas de cerejas, violetas e algo 
mineral. Em boca, as notas frutadas 
se confirmam, e o vinho se mostra 
equilibrado, com taninos macios, 
delicados e longo final. Importado 
pela Grand Cru – R$ 699,90

Essa diferença de valores não 
é comum no Rio Grande do Nor-
te, uma vez que os preços cos-
tumam ser muito parecidos. Os 
valores mais altos são observados 
em postos não bandeirados. Ou 
seja, que não fazem parte da rede 
de distribuidoras oficiais, como a 
BR, da Petrobras. Esses estabe-
lecimentos compram a gasolina 
excedente (que sobra) dos postos 
bandeirados.

No entanto, de acordo com o 

presidente do Sindicato dos Em-
pregados em Postos de Combus-
tíveis do RN (Sindipostos-RN), 
Maxwell Flor, está faltando ga-
solina no mercado. “O que vem 
acontecendo não só aqui no RN, 
mas do Ceará até Alagoas, é a fal-
ta de gasolina. E o que as distri-
buidoras alegam é que essa escas-
sez é por conta do etanol anidro, 
que é adicionado a ela para ser 
vendida. Então eles têm hoje a 
gasolina A, que é a gasolina pura, 

e quando mistura com o etanol 
anidro forma a gasolina C, que é a 
vendida nas bombas. As distribui-
doras têm obrigação de fornecer 
a gasolina para os postos de sua 
rede, que chamamos de ‘bandei-
rados’. E os não bandeirados não 
têm vínculos, são independentes. 
Então, quando há uma escassez 
do produto, eles ficam sem ter a 
quem comprar”, explicou.

Maxwell contou, ainda, que 
quando isso acontece, os postos 

não bandeirados precisam com-
prar gasolina onde tiver dispo-
nível – muitas vezes em outros 
estados. E tudo isso causa custos 
adicionais à empresa. É aí que o 
preço final aumenta.

O presidente do Sindipostos 
informou que a previsão para a 
normalização da oferta é esta se-
mana. “A previsão é de se norma-
lizar até essa semana. Mas é ga-
rantindo mesmo [de ter gasolina] 
só os postos bandeirados”, disse.
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No início deste mês de julho, 
o Ministério Público do Estado 
do Rio Grande do Norte (MPRN) 
ofereceu denúncia contra a ad-
vogada Mona Lisa Albuquerque 
por crimes previstos na Lei das 
Organizações Criminosas. À ela 
foram imputados os ilícitos de 
“integrar, promover e constituir 
a organização criminosa Sindica-
to do Crime do RN - SDC-RN”, 
e o de “embaraço à investigação 
de organização criminosa”. Além 
dela, também foram denunciados 
na mesma peça três integrantes da 
alta cúpula da facção, todos con-
denados por outros crimes, sendo 
dois custodiados e um foragido. 

Investigada na “Operação 
Carteiras”, Mona Lisa é acusa-
da de integrar a organização cri-
minosa na função de “gravata”, 
uma espécie de “mensageira do 
crime”, como a própria denúncia 
sugere, que utilizando-se de prer-
rogativas da sua profissão, recebia 
e transmitia mensagens e ordens 

MP/RN oferece denúncia contra 
advogada “mensageira do crime”

Carlos Eduardo entrosado com Isolda e Samanda

DANIELA FREIRE

Mossoró. “Mulher de fibra e que busca sempre lutar 
com muita coragem”, elogiou o ex-prefeito, ao pa-
rabenizar Isolda em seu Twitter, com direito a foto. 

EZEQUIEL 
A presença mais sentida na convenção do PT em 
Natal foi a do presidente da Assembleia Legislativa, 
deputado Ezequiel Ferreira. Que não só apareceu 
como discursou: “Vou fazer campanha declarado 
para que a senhora volte a ser governadora”, afir-
mou. No final das contas, tinha razão Raimundo 
Alves, o chefe da Casa Civil do Governo do Esta-
do e ex-articulador político da chapa governista. 
A esta jornalista ele sempre garantiu que Ezequiel 
permanecia aliado da governadora Fátima Bezer-
ra, mesmo no auge das conversas que o coloca-
vam como o candidato a governador da oposição. 

EM SUSPENSO 
O União Brasil de José Agripino fechou a aliança 
com o Solidariedade e a candidatura de Fábio Dan-
tas ao Governo. Porém, para o Senado o lado poderá 
ser outro. As conversas com o deputado Rafael Motta 
existem, mas não foi dado ainda o decisivo passo à 
frente. “Há diálogo. Mas eles (União Brasil) não ma-
nifestaram nada”, assegurou uma fonte ligada ao PSB. 

SEM CULPA 
A decisão do Ministério Público do RN em arqui-
var o inquérito que apurava possíveis irregulari-
dades e culpa da governadora Fátima Bezerra na 
compra de respiradores pelo Consórcio Nordes-
te destruiu qualquer possibilidade de a oposição 
usar o assunto na campanha eleitoral. Principal-
mente pelo que disse a procuradora-geral de Justi-
ça, Elaine Cardoso de Matos sobre o caso. “Não é 
possível imputar conduta imprudente à Chefe do 
Poder Executivo Estadual”, escreveu na decisão. 

SUPERADO 
 O senadorável Carlos Eduardo já pode comemo-
rar uma conquista importante nessa corrida eleito-
ral: ele conseguiu ser aceito e anda bem entrosado 
com a ala dentro do PT que não o queria senador. 

PASSADO 
Como se sabe, o ex-prefeito de Natal enfrentou 
muita resistência interna no Partido dos Tra-
balhadores até ser homologado o senador da 
chapa governista encabeçada pela governado-
ra Fátima Bezerra. Mas isso ficou no passado.  

CLIMA 
Após todo o processo de votações e definições exi-
gidos pelo PT, parece que o pedetista já reina com 
o absoluto apoio até dos mais ariscos líderes da le-
genda, inclusive aqueles que fizeram críticas pú-
blicas contra ele, como a deputada federal Natália 
Bonavides e a deputada estadual Isolda Dantas. 

ALIADO 
Prova disso são as últimas declarações e ações desses 
petistas com Carlos Eduardo. Há poucos dias, por 
exemplo, ele foi recebido com toda a pompa por 
Isolda, na festa de aniversário da parlamentar, em 

GIRO PELO TWITER 

> ...do jornal O Globo: “Na convenção do PL, Michelle discursa 
para ‘humanizar’ Bolsonaro e reduzir rejeição entre mulheres”; 
...do jornalista Bruno Barreto: “A chapa dos pla-
no palumbers é formada pelo ex-vice do governa-
dor que atrasou quatro folhas e o ex-secretário de re-
cursos hídricos dessa mesma gestão. Isso junto com 
o ‘senador’ caçador de direitos dos trabalhadores”; 
...do portal UOL: “Nenhum país democrático no mundo 
envolve o Exército na fiscalização das eleições. A informa-
ção é de instituições especializadas consultadas pelo UOL”.

FUNDAMENTAL 
Diante da movimentação do PP nacional enquadrando 
o partido no RN, que se viu obrigado a se coligar com 
o Solidariedade e dar o tempo de TV a chapa de Fábio 
Dantas, uma dúvida não quer calar: e quem vai coman-
dar o fundo eleitoral da legenda? Será que a ordem de 
Ciro Nogueira, presidente nacional do PP e amigo es-
tilo ‘unha e carne’ do ministro Fábio Faria, vai afetar 
essa destinação? Será que o deputado Beto Rosado vai 
ter liberdade para gerir essa verba e focar na nominata? 

POR CIMA 
O jornalista Jacson Damasceno está com tudo em sua 
pré-candidatura a deputado estadual pelo PSB. Com 
prestígio, ganhou espaço até na agenda da governadora 
Fátima Bezerra, na semana passada, com quem con-
versou por cerca de 30 minutos, mostrando que não há 
animosidade entre o grupo de Rafael Motta e o governo. 
E para não deixar passar despercebido, o jornalista ain-
da presenteou a governadora com produtos da marca 
potiguar de acessórios Pano da Cigana. Fechou com 
chave de ouro.

de líderes da facção custodiados 
no sistema prisional potiguar para 
faccionados que se encontram em 
liberdade. Entre as mensagens 
passadas o parquet aponta ordens 
de assassinatos, chamadas de “de-
creto”, e outras com vistas a man-
ter a organização criminosa em 
funcionamento e a manutenção do 
poder das lideranças custodiadas.  

“Observe-se que a função da 
denunciada é de suma importân-
cia na facção, pois possibilita que 
as lideranças presas permaneçam 
gerindo, mesmo sob a tutela do 
sistema prisional, o Sindicato do 
Crime do RN e, por consequ-
ência, sendo coautores dos mais 
diversos crimes praticados pela 
organização criminosa”, diz um 
trecho da denúncia. 

Os promotores de combate 
responsáveis por conduzir as in-
vestigações, denominam Mona 
Lisa como “a ‘Gravata’ de maior 
confiança dos líderes do SDC”, 
e sua importante função dentro 
da organização foi identificada a 
partir de conversas por meio do 
aplicativo de mensagens instantâ-
neas WhatsApp.

As conversas da advogada são 

com líderes da facção, membros 
da Final e do Conselho, grupos 
formados pelos líderes mais res-
peitados dentro da hierarquia 
criminosa, sendo a Final, a mais 
alta cúpula, que tem entre os par-
ticipantes, os fundadores do Sin-
dicato do Crime do RN. Entre 
os membros da facção que man-
tinham contato com a acusada, 
estão os outros três denunciados 
do caso: Orlando Vasco dos San-
tos, conhecido como “Da Raiz”, 
membro do Conselho e condena-
do a mais de 47 anos de prisão; 
Erasmo Carlos da Silva Fernan-
des, o “Palmeirense”, também é 
membro do Conselho e está cus-
todiado cumprindo pena de mais 
de sete anos de reclusão; José 
Kemps Pereira de Araújo, conhe-
cido como “Alicate” é um dos 
fundadores do Sindicato do Cri-
me do RN e compõe a Final. Ele 
está foragido depois de romper a 
tornozeleira eletrônica no dia em 
que conseguiu progressão de regi-
me para o semiaberto. 

Por toda a comunicação e au-
xílio na organização e manuten-
ção da organização criminosa é 
que a investigação define Mona 

Lisa Albuquerque como integran-
te do SDC-RN. Mas isso não é 
tudo imputado à ela, que também 
é acusada do crime de embara-
ço à investigação de organização 
criminosa. Este por, em uma das 
conversas, ela ter ordenado a um 
outro faccionado, que destruísse 
um aparelho celular para evitar 
que as investigações de outra 
operação, denominada “Senhor 
das Armas”, tivesse acesso aos 
dados contidos. 

Todas as conversas são trans-
critas e reproduzidas, com alguns 
destaques, no documento envia-

do ao Poder Judiciário do Rio 
Grande do Norte. Em algumas é 
possível ver relatórios produzidos 
pelos criminosos e repassados 
através de Mona Lisa para outros 
integrantes do grupo. Já outras 
conversas tratam de pagamentos 
a advogados que cumprem o pa-
pel de “gravata”, o que deixa claro 
que existem vários operando es-
sas atividades extrajudiciais ilíci-
tas, com alguns recebendo men-
salmente, e outros por demanda 
executada. Os que têm compro-
misso fixo chegam a receber até 
R$ 5 mil por mês.
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“Colagismo” tem encantado até clientes do exterior

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto:

As queridas Laíse Revoredo e Carolzinha Fagundes 
aproveitando o domingo em São Paulo

E AGORA?
Um outdoor de divulgação do Carnatal no Fortal, micareta 
de Fortaleza que aconteceu no último final de semana, pegou 
os micareteiros potiguares e turistas de surpresa. Com mote 
“É do Fortal é do Carnatal”, a mídia confirmava as atrações da 
festa em Natal, no trio: Bell Marques, Ivete Sangalo, Claudia 
Leitte, Léo Santana, Parangolé e Saulo. Também havia a 
divulgação dos artistas do camarote: Xand Avião, Nattan, Raia 
Saia Rodada, Felipe Amorim e Pedro Sampaio. A notícia pegou 
de surpresa os foliões de um dos blocos mais tradicionais do 
Carnatal, o Bicho comandado por Ricardo Chaves. A coluna 
entrou em contato com o cantor que disse que vai se pronunciar 
sobre o assunto. Deste canto de página, lamentamos a decisão. 
Ricardo e o Bloco Bicho são um patrimônio vivo do Carnatal, 
é impossível pensar num encerramento da festa no domingo e 
não pensar em Ricardo Chaves e suas invenções. Fica cada vez 
mais claro que a Destaque Promoções apitará cada vez menos 
no evento que criou. Ricardo Chaves e Roberto Bezerra, um dos 
diretores da Destaque, eram amigos e parceiros de longa data.  

MUDANÇA
Polêmica também no Carnaval de Salvador, onde existe um 
projeto de mudança do circuito da Barra-Ondina para a Boca 
do Rio. O cantor Bell Marques utilizou as redes sociais para falar 
sobre o assunto, afirmou que não conhece o projeto e que por 
isso ficaria difícil de opinar. O artista ainda disse que a mudança 
é precipitada e pode tirar a magia do Carnaval que acontece no 
largo do Farol da Barra e segue até as “gordinhas” na Ondina. 
O pai de Rafa e Pipo ainda sugeriu que em 2023 poderia se 
realizar um pré-carnaval na Boca do Rio para avaliar melhor 
a situação. Errado não tá, né? Não se é majestade por acaso.  

RITMO DE FESTA
O Centro de Treinamento Z, o CTZ, vai comemorar dois anos 
de sucesso. Mas dessa vez, nada de burpees e wod, a nova 
idade será comemorada com festa no próximo dia 30 de julho 
com animação de Jaiara Fontes, Ametista, Big Pig, Pagode Seis 
na Mesa e Gabriel de Pádua. Promete reunir todos os alunos 
da casa, além de amigos, coachs e parceiros do CTZ. Uma 
conquista para Luiz Fernando Andrade, fundador do CTZ, que 
tem trabalhado diuturnamente para o evento. Estaremos lá! 

NA PALMA DA MÃO
O Samba Brasil Natal revelou as duas primeiras atrações da festa 
que acontecerá no dia 12 de novembro na Arena das Dunas: 
Sorriso Maroto e Dilsinho. A divulgação causou alvoroço nas 
redes sociais e a aprovação dos nomes foi imediata. A Clap, 
responsável pelo evento, adiantou a coluna que as demais atrações 
serão divulgadas ainda essa semana e as vendas serão iniciadas na 
semana que vem.

Eliade Pimentel, jornalista
Há apenas dois anos, o jovem 

artista caicoense Gabriel Fernan-
des criou o perfil @biel.artlife nas 
redes sociais Tik Tok, onde acu-
mula mais de 75 mil seguidores, 
e no Instagram, em que ultrapas-
sou a marca de 28 mil. A partir de 
então, iniciou sua carreira artística 
profissional. “Esse crescimen-
to é totalmente orgânico. Nunca 
utilizei tráfego pago ou qualquer 
meio de distribuição para ganhar 
seguidores”, afirmou.

Atualmente, atende clientes 
de várias partes do Brasil e até 
do exterior com trabalhos de arte 
produzidos com a técnica da cola-
gem, chamada “colagismo”. Bem 
humorado, além de criativo e leve, 
ele não tem formação específica 
e estuda contabilidade, algo não 
muito a ver com a área. Pelo jeito, 
só para garantir a organização das 
próprias finanças. 

Ao acreditar em si e buscar 
inspiração nas suas raízes, Biel está 
totalmente inserido no conceito 
de Aldeia Global, do teórico da 
comunicação Marshall Macluhan, 
que revelou nos idos de 1960 o 
quanto as tecnologias da comu-
nicação seriam responsáveis pela 
interlocução mundial a partir das 
particularidades de cada povo, no 
caso, das aldeias locais. E tudo isso, 
graças à comunicação de massa! 

Nessa entrevista, ele conta um 
pouco de sua curta trajetória de 
sucesso, que pode servir de inspi-
ração a uma legião de jovens artis-
tas em vários lugares do planeta. 

Qual sua idade e com 
quantos anos começou a 
criar? 

GABRIEL FERNANDES 
- Tenho 22 aninhos. Sempre fui 
incentivado pelos meus pais a ter 
contato com a arte desde muito 
cedo. Lembro que quando eu ti-
nha 7 anos, recebi vários tubos 
de tinta de presente no dia do 
meu aniversário. Eu só não fazia 
ideia de que aqueles momentos 
de criação se tornariam o meu 
trabalho em tempo integral. 

Desde quando surgiu seu 
perfil no Instagram? 
Pelas postagens, dá para perceber 
que até você está surpreso com 
esse público que cresce a cada dia.  
GF - O @biel.artlife nasceu em 
2020 e foi criado para ser a minha 

Jovem artista caicoense é 
revelado pelas redes sociais 
CRIATIVIDADE NAS ARTES VISUAIS FEZ TRABALHO DE GABRIEL 
VIRALIZAR NA INTERNET; NO TIK TOK SÃO MAIS DE 75 MIL SEGUIDORES 

Foto: Vitor Hugo

própria galeria pessoal, de início 
só os meus melhores amigos sa-
biam da existência dele. Realmen-
te eu não estava esperando esse 
crescimento tão rápido, que louco, 
é um sentimento de gratidão tão 
grande ver o meu trabalho impac-
tando pessoas tão maravilhosas! 

Como foi que começou o 
processo de vendas pela 
internet? 
GF - A partir do momento que 
comecei a mostrar o meu traba-
lho nas redes sociais, eu recebi 
as minhas primeiras encomendas 
vindas de amigos que amo e tam-
bém da minha família. No come-
ço eu conhecia intimamente todas 
as pessoas que adquiriam o meu 
trabalho. Quando comecei a fazer 
vídeos e mostrar o meu processo 
criativo fazendo as encomendas 
deles, alguns vídeos viralizaram e 
comecei a receber encomendas de 
outros estados e até fora do Bra-
sil, desde então nunca mais parei! 

Qual sua relação com sua 
cidade, Caicó, e a região 
do Seridó? 

GF - O melhor lugar do mun-
do! A partir do momento que es-
tou crescendo como artista quero 
trazer cada vez mais referências 
do lugar onde eu vim, do que eu 
vivi. A nossa cultura é tão rica! 

Tem vontade de sair de 
Caicó ou do Rio Grande do 
Norte? 

GF - De jeito nenhum, mas 

não diria “nunca irei me mudar”, 
ao passo que quero sair da minha 
zona de conforto, não me vejo 
longe das pessoas que eu amo. 

Quais suas paixões na 
arte como um todo? 

GF - Sou apaixonado pelo 
que me faz sentir bem. Criar 
cenários e representar dife-
rentes histórias me lembram 
muito do movimento surrea-
lista, pelo qual sou fascinado. 

O que lhe inspira a fazer 
sua arte? 

GF - Eu sei, pareço louco 
falando isso, mas tenho algu-
mas visões do meu futuro. Es-
tou em uma casa própria, com 
um ateliê cheio de plantas, em 
um lugar aconchegante e ilu-
minado, fazendo o que eu amo. 
O que me inspira é que essa vi-
são se concretize, é o que me 
deixa motivado a continuar. 

O que é exatamente 
a arte da colagem? Exi-
ge curso ou técnica específica?  
GF - A arte da colagem é uma 
linguagem, que através da assi-
milação de papéis e entre outros 
materiais, formam uma imagem, 
que vale mais de mil palavras. 
Não exige curso, embora os que 
existam são escassos e super ne-
cessários. Existem várias técni-
cas quando falamos de colagem, 
tudo depende do acabamento e o 
resultado que você espera obter 
com o seu trabalho.
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Já faz quase um mês que os 
moradores da Rua Mirassol, loca-
lizada no bairro Felipe Camarão, 
na zona Oeste de Natal, estão vi-
vendo o desespero da incerteza. A 
cratera aberta após fortes chuvas 
no início de julho deixou a casa de 
Elaine Cristina à beira do precipí-
cio. A água levou até a calçada da 
residência a baixo. 

“Eu fiquei lá até enquanto 
deu, mas não teve jeito. Tivemos 
que sair. Ainda conseguimos tirar 
algumas coisas. Deixamos só as 
duas camas dos meus filhos e um 
guarda-roupas. O resto veio”, 
contou a dona de casa. Casa, 
essa, que havia sido reformada 
há pouco tempo.  

“Essa casa foi da minha avó, 
passou para a minha mãe e mi-
nha mãe me deu. Já tem nove 
anos que moro nela. Ela era bem 
baixinha, só tinha três vãos. Aí 
lutamos, sem condições alguma, 
pra reformar. Meu esposo nunca 
tinha colocado gesso, cerâmica, 
nem rebocado, mas fez o servi-
ço todinho. Sozinho. Lutamos 

muito, muito, para poder dar um 
conforto aos nossos filhos. E 
agora não temos para onde ir”, 
relatou indignada.  

Hoje, Elaine está morando 
com o esposo e os dois filhos 
na casa dos sogros, também em 
Felipe Camarão. “Eu não tenho 
condições de pagar aluguel. Aí 
vim pra casa da minha sogra, que 
já moram cinco pessoas e agora 
mais quatro. Eu tive que desa-
brigar minha cunhada do quarto 
dela, que era maior, pra poder fi-
car lá. Uma família toda em um 
quarto”, disse.  

Uma de tantas outras famílias 
na mesma situação é a de Maria 
José. A diferença é que a casa 
onde ela morava, que também 
está à beira do precipício, era alu-
gada. “Na sexta-feira anterior à 
abertura da cratera, eu estava na 
área de casa quando vi que tinha 
um buraco abrindo na rua. Ele era 
pequeno, mas foi ficando maior 
com muita rapidez. Aí no sábado, 
a Prefeitura veio e aterrou. Aí eles 
interditaram até a segunda casa. A 

MORADORES SE DESDOBRAM PARA VOLTAR À ROTINA ENQUANTO A PREFEITURA NÃO CONCLUI RECONSTRUÇÃO DA RUA

Foto: Dayvissom Melo

Cratera na Rua Mirassol, em Felipe Camarão, foi aberta após fortes chuvas registradas em Natal no início de julho. Várias casas foram interditadas.

Maria José, marido e quatro filhos estão na casa de parentes

Há quase um mês no buraco 

JULIA 
GALVÃO

REPÓRTER
@juliaffgalvao

minha não. Mas a Defesa Civil pe-
diu que eu ficasse atenta, porque 
se desse mais uma chuva, minha 
casa seria atingida, segundo eles. 
Aí no sábado eles vieram, fizeram 
outro serviço, mas na manhã do 
domingo a tubulação explodiu e 
abriu tudo”, detalhou a também 
dona de casa.  

Maria José, o esposo e quatro 
filhos foram para casa de paren-
tes no mesmo bairro e, uma se-

mana depois, se mudaram para 
outra casa, também alugada. 
Mas diferente de Elaine, ela não 
conseguiu tirar muitas coisas da 
residência anterior.  

“As únicas coisas que meu 
marido conseguiu tirar foi o bo-
tijão de gás, o fogão e a televisão. 
O resto a gente recebeu doação. 
Sofá, cama, comida... tudo isso foi 
doado. Eu só vou conseguir tirar 
nossas coisas quando a Prefeitura 

aterrar tudo”, contou Maria José. 
De acordo com a Secreta-

ria Municipal de Infraestrutura 
(Seinfra), os serviços de recons-
trução da rede de drenagem e pa-
vimentação da Rua Mirassol estão 
sendo realizados. No entanto, a 
previsão para a reparação total da 
via ainda é incerta, uma vez que as 
chuvas continuam a cair e todo o 
trabalho feito volta à estaca zero. 
“O serviço que fizeram foi só co-
locar areia. Aí veio a chuva e le-
vou”, disse Elaine Cristina.  

Em nota, a Seinfra informou 
que está focada “na solução do 
problema e restabelecimento da 
via pública no prazo mínimo pos-
sível, dentro das condições climá-
ticas favoráveis, disponibilidade 
de fornecedores, equipamentos e 
mão de obra”.
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Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

ESPERANDO UMA TRAGÉDIA
Meus caros, gostaria muito de iniciar a coluna falando da 
vitória do América na Série D. No entanto, não tem como 
não começar falando de mais um caso de violência contra um 
clube de futebol. Não bastassem os casos que vimos – citarei 
mais os recentes – em 2021, quando marginais fizeram uma 
emboscada com o ônibus do São Paulo e, em fevereiro deste 
ano, contra os ônibus do Bahia e do Grêmio, e tantos outros. 
Dessa vez aconteceu com o alvirrubro potiguar, mesmo sendo 
escoltado. O preparador físico do clube, Hebert Araújo, foi 
atingido, porém sem gravidade. A minha pergunta é: cadê 
as autoridades brasileiras, que se mostram “competentes”, 
para coibir estes atos? É importante dizer que as leis 
podem e devem ser endurecidas, desde que as autoridades 
se movam. Mas como estamos falando de Brasil, ao que 
parece, vão esperar o pior para tomarem alguma atitude. 

VAMOS AO QUE INTERESSA
O começo do América, no primeiro duelo da segunda fase da 
Série D, não poderia ter sido melhor – por mais que a partida 
não tenha sido lá estas coisas. O gol do zagueiro Edson Silva 
garantiu, de forma bem cirúrgica, uma vantagem que o alvirrubro 
traçava. O que me preocupou no América foi o fato de, mesmo 
se mostrando mais time, ficar muito satisfeito com o resultado 
adquirido no primeiro tempo. Tirando esta observação, o mais 
importante foi o resultado conquistado. E olha, com a Arena 
das Dunas completamente tomada pelo mar vermelho, vai ser 
bem difícil a Jacuipense reverter essa vantagem americana.  

ALÍVIO NECESSÁRIO
Depois de cinco jogos, finalmente o ABC conseguiu 
reencontrar a vitória graças a Henan. Se dissesse que foi 
uma partida que encheu os olhos, eu estaria mentindo. O 
futebol apresentado mostrou ainda deficiências que levaram 
o alvinegro a passar por sustos impostos por um time 
que está na parte de baixo da tabela. No entanto, a vitória 
foi fundamental para que, faltando apenas três jogos da 
primeira fase, o ABC consiga se manter no G8 da Série C. 

ALÍVIO NECESSÁRIO (2)
Para verem como foi necessária esta vitória do ABC. Das 
três partidas que ainda faltam para encerrar esta rodada, 
dependendo dos resultados – e na pior das hipóteses – o 
alvinegro terminará na 3ª posição com quatro pontos de 
vantagem ao 8° colocado (hoje ocupado pelo Botafogo-SP).  

REUNIÃO
Logo mais, às 19h, o Conselho Deliberativo do ABC irá se 
reunir para tratar de alguns assuntos. As pautas principais 
são as prestações de contas do ano de 2021 e do primeiro 
semestre 2022, além de uma apresentação para a aprovação de 
criação da Comenda José Wilson, que faleceu recentemente, 
como forma de homenagem ao conselheiro alvinegro. 

INTERESSANTE
O atacante potiguar Gabriel Veron foi assunto na última 
quinta-feira (21) após ser vendido para o Porto de Portugal. 
O jornalista Cássio Zirpoli apontou em seu blog alguns 
números no que diz respeito aos valores conquistados 
pelo atleta e pelo clube formador, o Santa Cruz de Natal.  

INTERESSANTE (2)
Por mais que tenha sido vendido atuando pelo Palmeiras, o 
jovem atacante se tornou a décima maior venda do Nordeste 
e o décimo quinto a render mais de R$ 10 milhões. Já o 
Santa se tornou o décimo nono time a faturar mais de R$ 
1 milhão e apenas o terceiro clube a conseguir este aporte. 
Os outros foram o Globo (com Ricardo Lopes) e o ABC 
(com Fessin e Kayke).

O América bateu o Jacuipense 
por 1 a 0, na tarde deste último 
domingo (24), no estádio Valfre-
dão, e abriu vantagem no mata-
-mata da segunda fase da Série D. 
O único gol da partida foi marca-
do logo no início, aos 11 minu-
tos, pelo time americano, com o 
zagueiro Edson Silva.

Com o resultado, o alvirru-
bro potiguar joga pelo empate 
para avançar às oitavas de final 
da Série D do Campeonato Bra-
sileiro. O Jacuipense, por sua 
vez, precisa vencer por ao menos 
um gol de diferença para levar o 
confronto para os pênaltis.

O jogo de volta entre Amé-
rica e Jacuipense será no próxi-
mo domingo, de 16h, na Arena 
das Dunas, que deve receber um 
bom público para este decisivo 
embate. Mais de 10 mil ingressos 
já foram vendidos.

Ônibus apedrejado
Ainda no domingo, na saída 

da cidade de Riachão do Jacuípe/
BA, o ônibus da delegação alvir-

O ABC deu fim ao seu jejum 
na Série C e bateu o Floresta por 
2 a 0, no Frasqueirão, neste últi-
mo sábado (23). Os gols da par-
tida foram marcados duas vezes 
por Henan.

O jogo começou bem movi-
mentado pelos dois lados. Assim, 
o Floresta iniciou melhor, conse-
guindo chegar sem concluir bem 
as jogadas. Porém, na sequência, 
o ABC começou a responder com 
seu ataque. O duelo diminuiu de 
ritmo, com duas equipes chegando 
menos aos ataques. Assim, aos 45’, 
depois de cruzamento de Felipi-
nho, Henan cabeceou para meta e 
Chistofer falhou, com o Alvinegro 
Potiguar abrindo o placar.

As equipes voltaram do interva-
lo continuando os ataques para mu-
dar o placar. Aos 22’ o Alvinegro 
Potiguar chegou ao 2º gol. O time 

América vence e abre 
vantagem no mata-mata

ABC vence Floresta e 
retoma vice-liderança

PARTIDA CONTRA O JACUIPENSE FOI VÁLIDA PELO JOGO DE IDA DA 2ª FASE

ALVINEGRO VOLTOU A VENCER NA TERCEIRONA APÓS CINCO JOGOS 

Foto: Canindé Pereira/América FC

Fotos: Rennê Carvalho/ABC F.C.

Jogo de volta será no próximo domingo, às 16h, em Natal

O atacante Henan foi o autor dos dois gols da partida

SÉRIE D

SÉRIE C

conseguiu jogada pelo lado, quando 
a bola chegou ao Henan. O atacante 
dominou no meio e chutou rasteiro, 
sem chances para o goleiro. Enfim, o 
jogo teve outras chances, mas finali-
zou 2 x 0 para os mandantes.

Com o resultado, o ABC volta 
à 2ª colocação da Terceira Divisão, 

com 27 pontos. A equipe alvine-
gra ainda pode ser ultrapassada na 
rodada, mas o resultado anima, ao 
voltar a ganhar depois de 5 jogos 
na competição.

O Mais Querido volta a campo 
no próximo domingo (31), diante 
do Vitória, no Barradão, às 16h.

rubra foi atacado com pedradas, 
mesmo estando escoltado. Um 
estilhaço do vidro frontal superior 
atingiu sem maiores gravidades o 
preparador físico Hebert Araújo, 
que logo foi atendido pelo enfer-
meiro da equipe, Thiago Gomes.

Em nota, o América repudiou 
a situação. “Infelizmente a nossa 
delegação foi vítima da violência 
que vem se tornando cada vez 

mais frequente no futebol. Até 
quando serão necessárias notas 
como esta para dizer que não há 
espaço para este tipo de atitude no 
meio esportivo? Por fim, ficam a 
nossa indignação, o “susto”, pre-
juízo material da empresa respon-
sável pelo ônibus e o pedido de 
que tal atitude NÃO SEJA REVI-
DADA pela NOSSA TORCIDA”, 
disse o clube.
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